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Fonctionnalité et prestige
La nouvelle Salle Polyvalente de La Broque

Une interview de Jean-Bernard PannekoV ke,
 Maire de La Broque

       Vice-Président de la Communauté de Communes 

              de la Haute-Bruche

La Vallée - Que représente cette réalisation pour La Broque ? 

Jean-Bernard PannekoV ke - Elle est importante et exemplaire à plus d’un titre. D’abord, 
parce que c’est une pièce maîtresse de la rénovation urbaine du Centre-Bourg. On peut 
même dire que La Broque se réinvente ici. Désormais, la Salle Polyvalente s’inscrit clai-
rement en lien avec d’autres éléments d’un ensemble qui, peu à peu, compose une vraie 
“centralité”, dotée d’un cheminement visible : la mairie et, en face, le futur lotissement de 
3 hectares, le collège réhabilité, le parc d’Albay et la maison médicale, le terrain de sport, la 
halte-garderie, le centre équestre, la médiathèque, la zone des Ecrus - qui comprendra une 
partie habitat et une partie activités - enfi n la future piscine qui devrait voir le jour à proxi-
mité... Avec tout cela, une authentique cohérence urbaine se dessine sous nos yeux. C’est 
très important pour La Broque et pour tout le haut de la Vallée en termes d’attractivité, 
car cet ensemble concentre tout ce qu’une ville comme la nôtre peut apporter d’essentiel 

en termes d’éducation, de culture, d’animations associatives et sportives, d’activités et 
de services, dans une réelle mixité sociale et économique... De quoi satisfaire les popula-
tions et toutes les générations, jeunes et plus anciennes.

Inaugurée le 19 septembre dernier, la Salle Polyvalente de La Broque, 
rénovée et agrandie, ouvre ses portes après quelque 2 ans et demi 
de travaux... De l’avis général, cela valait la peine d’attendre, tant la 
réalisation se révèle prestigieuse et réussie, aussi bien du point de 
vue esthétique que fonctionnel. Vouée aux sports, à la culture et à la 
vie associative et économique, cette nouvelle “ salle ” est celle de tous 
les habitants de la Vallée. Présentation et “ mode d’emploi ” à travers 
quelques témoignages... 

“ Une pièce importante, 
dans un ensemble urbain 
cohérent et attractif ” 
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TOURISME
    Ils s'intérD  ent à nous !
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La Haute-Bruche 
valorise son image... Et fait école. 
La Haute-Bruche a mené de nombreuses actions et s’est fortement investie pour améliorer ses 
paysages, ses capacités d’accueil, promouvoir ses sites et les produits de son terroir. Non seule-
ment cette démarche lui a permis de reconquérir son cadre de vie et de soigner son image mais, 
aujourd’hui, elle fait école. Journalistes, acteurs du tourisme et du développement viennent en 
Haute-Bruche pour y découvrir nos initiatives et partager des expériences. Mais pour rester la 
« préférence » il faut sans cesse cultiver « l’excellence », c’est pourquoi les professionnels du tou-
risme et du développement de la Vallée doivent continuer à investir et innover...

> Eductour. La presse belge sur 
   le Sentier des Géants.
Dans le cadre d’un voyage de presse organisé par le Comité 
Régional du Tourisme d’Alsace, 6 journalistes de grands 
quotidiens ou magazines belges étaient conviés, du 15 au 
17 juin dernier, à visiter quelques grands sites touristiques 
et culturels alsaciens, de Colmar à Strasbourg, en passant 
par Riquewihr, Kaysersberg, quelques grands musées... Et 
la Vallée de la Haute-Bruche. 
Accueillis par Anne-Catherine Ostertag, Directrice de 
l’OT de la Haute-Vallée de la Bruche, ils furent conduits 
sur le sentier des Géants du Nideck, avant de déjeuner à 
la ferme de la Perheux. Une belle promotion pour notre 
Vallée auprès de nos amis belges qui restent une clientèle 
privilégiée. 

> Des élus bavarois en voyage 
   d’étude en Haute-Bruche.
Les voyages d’études entre élus et acteurs du développe-
ment de diverses nationalités sont de belles occasions de 
découvrir et faire découvrir, échanger des expériences entre 
territoires. Depuis 2002, 5 visites de ce type ont d’ailleurs 
été organisées en Alsace et, à l’occasion, sont passées par 
la Haute-Bruche. Pour cette fois, en septembre dernier, ce 
sont des élus et décideurs bavarois qui ont été reçus sur le 
secteur de Ranrupt et du Champ du Feu par les élus, tech-
niciens et acteurs économiques. Les visiteurs se sont mon-
trés intéressés par nos expériences, dans les domaines du 
tourisme, de l’action paysagère et du développement de 
station. Ils ont salué le chemin parcouru par La Vallée dans 
son développement et projettent d’organiser, en retour, une 
visite en Izer-Land. 

> De Casamance à l’Offi ce de Tourisme 
   de la Haute-Vallée de la Bruche...
Douada Drame, Conseiller Régional chargé de l’éducation, 
de la formation, de la culture et du tourisme de la Basse-
Casamance, région du Sénégal, reçu en Alsace a égale-

ment fait un détour par la Haute-Bruche. 

> par Paul Fabing, 
Directeur du Réseau des Offi ces de Tourisme alsaciens 

nous explique l’intérêt de ces échanges 
organisés par l’IRCOD Région Alsace. 

“ L’IRCOD a pour vocation de promouvoir une culture de 
coopération à travers la mobilisation des collectivités locales 
et des professionnels. M. Douada Drame souhaitait découvrir 
le fonctionnement d’un Offi ce de Tourisme investi dans le 
Développement et dans l’Accueil. Nous avons choisi de lui 
présenter celui de la Vallée de la Bruche, outil de développement 
de la Vallée par excellence, avec des actions pérennes, comme les 
“Sentiers Plaisirs” ou le “Club Gastronomique” et dont l’ancrage 
social partagé a fait ses preuves. Au-delà de cette dimension, il 
s’est aussi intéressé à l’Offi ce de Tourisme de la Haute-Vallée 
de la Bruche pour son espace, son fonctionnement, son mode 
d’accueil et son soutien auprès de l’ensemble des communes. ”

La prD  e belge sur le sentier d(  Géants

L(  élus bavarois accueillis chez Claude Pfi st er 
par Evelyne Hazemann, maire de Ranrupt

BRÈVE : Le Prince Hitachi, } ère de l'empereur du Japon, 
             un h� e de marque accueilli à la Cheneaudière


